
 鴨川市教育委員会６月定例会会議録 

 

１ 日  時       平成２０年６月１９日（木）        開会 午前９時３０分 

                                                      閉会  午前１１時４５分 

２ 場  所       鴨川市天津小湊支所委員会室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）佐々木久之    

(４) 長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）長谷川昌明 

                   （４）久根崎素弘 （５）長谷川 勉 

 

５ 委員報告 

・ 村上委員、佐久間委員、佐々木委員から、南房総教育事務所所長訪問並びに指導室

計画訪問での各校の授業について感想が述べられ、小学校英語活動に児童が生き生

きと取り組んでいたこと、中学校教師が専門性を生かして小学生を教える理科授業

が魅力的であったこと、児童生徒が活発に話し合うような授業を進めるのには、あ

る程度の児童生徒がいることが望ましいこと、一部に学習時の姿勢や発表の仕方を

改善する必要が見られたとの報告がなされた。 

 

・ 佐々木委員から、松戸市で開催された千葉県市町村教育委員会連絡協議会での千葉

大学教育学部天笠茂教授に関連して、小学校英語活動など現代社会に合った教育が

必要なことであるとの報告がなされた。 

 

・ 佐久間委員から、長狭地区小中一貫校が開校されても、現在３小学校で行われてい

る「地域と連携した学習」を継続してほしいとの意見が、地区住民にあるとの報告

がなされた。を 

強く打ち４時間後に死亡しました。 

・ 村上委員から、第２回鴨川市議会定例会では、江見・鴨川統合中学校や小中一貫教

育関係の質疑が多くなされたとの報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・ 長谷川教育長から、第２回鴨川市定例市議会では、江見・鴨川統合中学校の用地

取得及び天津小学校の大規模改修に関わる補正予算に関する議案を提出したが、

原案通り可決されたとの報告がなされた。 



また、一般質問においては、用地取得に関連した質問に対して、鴨川市土地開

発公社の埋め立て土には有害物質は含まれておらず、問題はないとの答弁がなさ

れたこと、江見・鴨川統合中学校にプールを建設するかとの質問に対しては、小

学校で水泳指導を充実させ、中学校では民間のプールを使用して身につけた力を

確認していくことを考えており、プール建設の予定はないが、建設検討委員会で

検討していくと答弁したとの報告がなされた。 

さらに、小中一貫教育についての質問に対しては、中一ギャップの解消、学力

向上と人間性教育の両立、地域参加型の教育などについて、具体的に答弁したと

の報告がなされた。 

      

・ 長谷川教育長から、長狭地区小中一貫校の説明会で通学方法について意見が多く出

されていることを踏まえ、主基・大山地区の小学生には路線バスを利用する通学方

法を検討しているとの報告がなされた。 

 

・ 長谷川スポーツ振興課長から、関東高等学校ボクシング大会が文化体育館で行わ

れ、フライ級で文理開成高校の小倉尚樹選手が優勝したこと及びイースタンリー

グ公式戦千葉ロッテ対北海道日本ハム戦が雨天のため中止になったことについて

報告がなされた。 

 

・ 久根崎生涯学習課長から、「おもしろ磯の生き物教室」に関して、親子２１名の

参加があり、絶好の日よりにも恵まれ、好評であったとの報告がなされた。 

 

・ 福田次長から南房総教育事務所所長訪問及び指導室計画訪問に関して、全体的に

児童生徒は落ち着いて熱心に学習していたが、これからお互いに磨き合う活動を

充実させる必要があるとの報告がなされた。 

 

【報告に対する質疑】 

・村上委員から、６月１８日に東京都で明かり取り用の天窓から児童が落下した事件

に関連して、鴨川市内小中学校の現状や対応についての質問があり、長谷川教育長

から、事件報道後直ちに幼稚園、小中学校、公民館施設に点検を指示したが、それ

ぞれの施設で万全の対策が講じられているとの報告があったとの説明がなされた。 

１階ホールに転落し、全身 

・村上委員から、「おもしろ磯の生き物教室」の参加対象についての質問があり、久

根崎生涯学習課長より市内全小中学校５・６年生に呼びかけているとの説明がなさ

れた。 



 

その他に質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号 「江見・鴨川統合中学校建設検討委員会委員の委嘱について」 
 ・滝口学校教育課長から、議案第１号について、資料を基に説明がなされた。 
 
 ・佐久間委員から、委員を公募したが応募の状況はどうかとの質問があり、滝口学校教

育課長より２名の募集に対して２名の応募であったとの説明がなされた。 
 
 ・佐久間委員から、江見・鴨川統合中学校建設検討委員会設置要綱第２条に関連して、

委員会での検討事項に校舎の間取りも含まれるのかとの質問があり、滝口学校教育課

長より本委員会で検討していくが、学校の意見も十分聞いていくとの説明がなされた。

また、長谷川教育長から学校、保護者、子どもの意見も聞いていきたいとの補足説明

がなされた。 
 
・議案第１号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 
 
（２）議案第２号 「鴨川市指定天然記念物『南小町の大ナシ』の指定解除について」 
 ・久根崎生涯学習課長から、議案第２号について資料を基に説明がなされた。 
 
 ・佐々木委員より、天然記念物の管理に関する質問があり、久根崎生涯学習課長より管

理は所有者が行っていること、市では補助金を 7,500 円支出していること、市内の天

然記念物に指定されているものは、国指定１、県指定５であるとの説明がなされた。 
 
・議案第２号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

８ その他  

 

（１）滝口学校教育課長、長谷川学校給食センター所長、久根崎生涯学習課長、長谷川ス

ポーツ振興課長から、資料を基にそれぞれの課・センターの平成２０年度の運営方

針について説明がなされた。 

  ・佐々木委員から、給食費の未納の状況についての質問があり、長谷川学校給食セン



ター所長より１％程度の未納があり、徴収には今後も努力していくとの説明がなさ

れた。また、長谷川教育長より未納の状況は全国に比べると少ないとの補足説明が

なされた。 

 

  ・佐久間委員から、教員は土曜日、日曜日も忙しく働いているので、健康管理に配慮

してほしいとの意見が出された。 

 

  ・村上委員から、耐震補強に関わる最近の国の動向についての質問があり、滝口学校

教育課長よりＩｓ値0.3未満の場合、補助金が二分の一から三分の二に引き上げられ

ること、地方交付税として還元される部分もあること、鴨川市では現在までの耐震

診断でこの対象となる校舎はないことの説明がなされた。   

  

（２）久根崎生涯学習課長から、平成２０年度鴨川市公民館事業計画及び７月１０日から

１２日まで鴨川市青少年研修センターで行われる小学校通学合宿、６月１４日より

開催される鴨川市郷土資料館ミニ展示「鴨川の夏展」について、資料を基に説明がな

された。 

・佐久間委員から、「鴨川の夏展」は郷土資料館を入館者を増やす点からもよい企画

であるとの意見が出された。 

 

（３）滝口学校教育課長から、学校建設関係の今後のスケジュールについて説明がなされ

た。 

  ・佐久間委員から、長狭地区小中一貫校の新校舎建築に関連して、現校舎の採光につ

いての質問があり、滝口学校教育課長より両校舎の間は狭いところでも７mをとり、

屋根の傾斜にも配慮するとの説明がなされた。 

 

（４）福田次長から、教科書の採択の仕組みについて、資料を基に説明がなされた。 

 

（４）各課長から、「７月の教育委員会行事予定」について説明がなされた。南房総教育

事務所長訪問及び指導室計画訪問については、これまで同様、可能な範囲で教育委員

が参加することになった。 

 

（５）滝口学校教育課長から、６月の定例教育委員会会議について説明がなされ、７月２２

日（水）午前９時３０分から開催することになった。 

 

   



 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上，会議の顛末を記載し，相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２０年７月２２日 

 

 

   鴨川市教育委員会  委員長               村 上 修 平 

 

                       委員長職務代理者   佐 久 間 秀 子 

 

                       教育次長           福 田 典 白     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 

 


